
 
運営推進会議議事録 

 
平成 30 年 8 月 16 日（木） 

10 時～11 時 
小さなデイサービス緑ヶ岡ホーム 

 
司 会 川村桂恵（小さなデイサービス緑ケ岡ホーム管理者） 
書 記 松下龍一（事務職員） 
参加者 伊藤靖代 様（東部北地域包括支援センター） 
    今野正廣 様（民生委員） 
    平畑豊作 様（町内会事務局長） 
    中嶋義範 様（元 8 班会長） 

今野文子 様（地域住民・ボランティア） 
佐藤 進 様（地域住民・ボランティア） 
髙橋直子（ケアプランセンターまこと） 
工藤チエ子 様（地域住民） 
吉田愛子 様（ご利用者様） 

 
 
1 運営推進会議について 
 ・運営推進会議とは～利用者や利用者の家族、市町村職員、包括支援センター、地域住

民の代表者に提供しているサービス内容等を明らかにすることにより、事業所による利用

者の抱え込みを防止し、評価される事でサービスの質の確保を図ることを目的として設置

する。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



2 運営報告事業 
 （１）H30.2 月～H30.7 月のサービス利用状況 
 介護度別利用状況 
  介護度 2月 3月 4月 5月 6月 7月 

要支援  1 1名 1名 1名 1名 1名 1名 

要支援  2 1名 1名 1名 1名 1名 1名 

要介護 1 12名 12名 13名 12名 11名 11名 

要介護 2 11名 11名 10名 10名 8名 9名 

要介護 3 6名 6名 6名 6名 5名 6名 

要介護 4 3名 3名 2名 2名 2名 2名 

要介護 5 2名 2名 2名 2名 2名 2名 

計 36名 36名 35名 34名 30名 32名 

 
 （２）サービス内容・行事等 
《サービス内容》  
平成 29 年 7 月より看護師、機能訓練指導員 2 名配置により火曜日、木曜日、金曜日に機能

訓練Ⅱを実施しています。 
平成 30 年より月曜日追加：週 4 回実施 
 
《行事等》  

2 月：2 日・節分：鬼退治ゲーム 
14 日・バレンタインデー：チョコフォンデュー               
20 日・調理レク：お好み焼きと俵お握り 
 21 日・調理レク：ホットケーキ作り  

    
3 月：2 日ひな祭り：櫻ロールと甘酒作り 

      お内裏様とお雛様になり写真撮影とゲーム（あられすくい）    
     5 日・紙工作：春色のバスケット・カーネーション作り 
     12 日・14 日～お誕生会 4 名 ロールケーキ作り 
     17 日・まこと講習会 ケアノート：荒木由美子さん 
     20 日・フエルトの巻き薔薇・壁面飾り 
 
   4 月：5 日・鯉のぼり：壁面飾り 
     10 日・立体ミニ鯉のぼり工作 



12 日・調理レク：パンケーキでカフェ風ランチ・お誕生会  
16 日・立体チューリップ折り紙工作 
17 日・釣りゲーム・茶話会 
22 日・カーネーションラッピング作業 

  
 5 月：7 日～・水芭蕉とカラーの花作り 
     9 日・お誕生会・パンケーキ作り 母の日のカーネーションプレゼント 

11 日・日舞鑑賞会（9 時 50 分～10 時 40 分） 
     14 日～・     18 日・調理レク：焼きうどん・お結び 
     21 日・折り紙・欄の花 
     23 日・種芋植え 9 時 30～（川村・町内工藤様） 
     23 日・ジェスチャーゲーム 14 時～・お好み焼き作り 

 
6 月： 1 日・ハート型・フエルトの薔薇壁面飾作り 2 種類（ピンク・ブルー） 
   4 日～ポンポン蛙作り 

     5 日・町内会参加型避難訓練・消火訓練 9 時 30 分～ 
（中嶋様・今野様・民生委員今野様） 

     8 日・町内会ＤＳ合同カラオケ 9 時 50 分～11 時 20 分 
12 日・春のミニ運動会・調理レク：餃子作り 
13 日・調理レク：パンケーキを作ろう 11 時～ 
14 日：かっぽれ・吟舞（町内会～田村様・今野様） 
11・12・15 日・お誕生会（4 名） 

                                          
  川村 － ・町内会様との合同カラオケを行った。第 1 回目は、6 月 8 日に実施。 
        2 回目もよろしくお願いいたします。 

・9 月 4 日(火)～9 日(日)に「シルバー作品展」が開催される。 
※ 完成した作品を披露する。  

         
（３）ご利用者様・ご家族様からの声 
 
  〈昼食について〉 
吉田 様 － ご馳走を沢山、数作っていただいて、美味しくいただいています。 
  川村 － 薄くスライスするようにしている。 
吉田 様 － 食べれないくらい固いものはない。食べやすいように考えてくれている。 
吉田 様 － 宅配を頼んでいるが、同じようなものばかり来る。ここは、そういうこと

はない。 



  川村 － 手作りが一番。温かい物を提供したい。500 円の中味のあるものを考えて

いる。 
 
 〈職員の対応について〉 
吉田 様 － 皆さん良い方で、相談に乗ってくれる。皆さん親切です。 

 
3  平成 30 年 1 月～7 月事故報告について                   

    1月   2月    3月   4月    5月    6月    7月    計   

 

アクシデント 0件 0件 1件 0件 0件 1件 0件 2件 

インシデント 0件 1件 1件 0件 0件 2件 0件 4件 

ヒヤリハット 0件 0件 1件 1件 0件 0件 2件 4件 

 
アクシデント：2 件 3 月：食前薬介助忘れ （3 口程召し上がってからの内服となった） 
                    6 月：掃除中に薬 1 錠発見（行政に届けないもの）                                    
 
インシデント：4 件  2 月：送迎時、自宅玄関にて膝付き 
           3 月：送迎順を自己判断で行い時間に間に合わず 
          6 月：送迎表の見落とし（20 分遅れの利用となる） 
             :椅子より転倒                                   

ヒヤリハット：4 件 3 月：薬袋を落とす 
          4 月：送迎時、薬持参の確認忘れ 
          7 月：申し送りミス・内服遅れる   
          7 月：送迎時、薬持参の確認忘れ 
 
その他：3 件   ４月：交通事故（12 時 25 分送迎中、後方車に追突される） 

7 月：事業所車フイットのエンジントラブル（ルームライトの消し忘

れによりバッテリーあがる） 
         7 月：事業所車マーチ 朝の送迎終了後の確認の怠り（助手席のドア

全開、エンジンを入らず約 20 分放置）        ｐ3                    
 
4 機能訓練実施について 
      

川村 － ・30 年度より週 4 回実施している。 1 日平均 （約 3.5 名） 
             



5 介護保険・施設を利用したいときの手続きについて・疑問に思っていること 2 
  高橋ケアマネージャより 
 
 〇 介護用の杖について 
  ・ヘッドが回転する４足のものを紹介。－ ケアマネ・包括で紹介できる。 
 〇 介護保険が使えるタクシーについて。 
  ・介護保険の番号で 2 割引きになる。（第一共栄・釧路タクシー） 
 〇 介護タクシーについて 
  ・要介護１~５の方が契約できる。病院と自宅間しか使えない。 
  ・980 円まで 1 割負担。98 円＋超えた分で利用できる。 
  ・運転手は、ヘルパーの資格を持っている。 
  ・ケアマネを通して予約が必要。 
 
6 防災について考える＝避難訓練、消化訓練参加について   川村 桂恵 
 
  川村 － ・町内会様と連携して避難訓練を行っていきたい。 
       ・この地区の避難場所は、湖畔小学校になっている。南病院が近いので、

そちらに行きたいと思っているが。 
 
今野 様 － ・階段が高くて、避難するのも大変である。 
       ・町内会が作った階段がある。どのように非難するか考えていかなければ

ならない。 
       ・どの列の誰が避難を手伝うかを決めるのが難しい問題がある。元気なも

のが避難させるしかない。 
中嶋 様 － ・高齢化している中で、介護はなかなか難しい。 
       ・町内会に入らない。名前は教えない。でも、世話だけにはなりたい。 
工藤 様 － ・年を取って一人になったら、町内会を頼るというか、溶け込んでいかな

いとだめだよね。そうしたら、周囲の人も目にかける様になる。 
中嶋 様 － ・会費の問題だけでなく、町内を把握するという事が大事。会員が脱落し

ていかない対応を考えなければならない。 
今野 様 － ・回覧を回すだけでも、状態確認を含めてできる。 
  川村 － ・先月、ふれあいの町づくりという事で、包括さんもおない問題が浮上し

ている。町内会費を安くして、参加人数を増やしたいという意見が出て

いる。 
伊藤 様 － ・町内会費を貰うタイミングだったり、回覧を回すとか、資源回収とか、

何かの事で繋がっていれば、災害の時でも生かせるのでは、と言う意見



が、「ひょうたん通信」の 1 ページに書いてあるところの集まりで話し

合われました。 
  川村 － ・こういう情報誌って大切ですよね。うちも町内会様を通じて「まこと通

信」を班（16 班）に回覧板で回していただいています。ありがたい事で

す。 
 
７ 意見交換 
 
伊藤 様 － ・自分の家で暮らすのが大変になってきたらどうするのか？転ばぬ先の杖

として、こういう所があるんですよと言う話をしている。 
  川村 － ・本人だけではなく、家族様にも情報が入っていく。お母さんをどう見て

いくか。施設があるなら、歩けないお母さんにとっていいのかなとか、

色々な考え方がありますよね。 
今野 様 － ・自宅で死にたいという人が増えてきているんですか。看取りをする先生

も増えてきているんですか。看取りって、先生に資格があるんですか。 
高橋 － ・今は、自分で最期を選べる時代になって来ている。そのためには、チー

ムを組めるように介護保険もなって来ている。ケアマネも、そちらの方

で勉強したり、それによって、国から色々な報酬が出たりとか、ケアマ

ネの考え方も、そちらになって来ている。 
        その方の最期を、何処で、どのように迎えるかもプランの中に入るよう 

になってきている。 
 

 川村 － ・その他で、何かご意見、ご質問はありますか。 
      ・本日は、貴重なご意見を頂き有難うございました。 
      ・介護保険や施設などについて、分からない事がありましたら、遠慮なくお

問い合わせください。窓口になっていきたいと思います。 
 
その他      次回開催  2/14（木） 10：00～11：00 

          
           


